
 

 

 

 

 

 

Die Rheinische Friedrich-Wilhelms-Universität Bonn ist eine internationale Forschungsuniversität mit einem 
breiten Fächerspektrum. 200 Jahre Geschichte, rund 35.000 Studierende, mehr als 6.000 Beschäftigte und ein 
exzellenter Ruf im In- und Ausland: Die Universität Bonn zählt zu den bedeutendsten Universitäten Deutschlands 
und wurde gerade als Exzellenzuniversität ausgezeichnet.   
 

Das Institut für Sozialethik, der Evangelisch Theologischen Fakultät sucht im Bereich des Lehrstuhls für Sozial-
ethik befristet auf drei Jahre zum 01.03.2023 eine*n 
 

Wissenschaftliche*n Mitarbeiter*in/Post-doc (100%) 
 
Der Lehrstuhl Sozialethik widmet sich der Lehre und Forschung im Bereich ethischer, gesellschaftlicher und 
Governance Fragen im Feld emergierender Technologien.  Für den Aufbau eines interdisziplinären Forschungsh-
Hub „Ethik und Governance neuer Technologien“ suchen wir eine Person mit Organisationstalent, die innovative 
Ideen und Projekte in einem engagierten Team vorantreibt.  
 
Ihre Aufgaben: 

• Unterstützung der am Lehrstuhl verankerten Forschung und Lehre im Bereich Sozialethik und Gover-

nance 

• Lehrverpflichtung im Umfang von 4 Semesterwochenstunden  

• Entwicklung von neuen Forschungsprojekten  

• Eigenständige Publikation in internationalen Publikationsorganen 

 

Ihr Profil: 

• ein abgeschlossenes Hochschulstudium (Master) mit Promotion im Fach Ethik, Sozialwissenschaften, 

Rechtswissenschaften oder einer ähnlichen/verwandten Disziplin 

• Lehrerfahrung und Forschungstätigkeit im Bereich Sozialethik, Technikethik, Grundfragen der Ethik 

• Kenntnisse neuerer Methoden und Theorien im Bereich Hermeneutik, Science and Society Studies, 

Empirical Ethics, Governance 

• Interesse an aktuellen transdisziplinären Forschungsfragen und Methodendiskussionen 

• Erste Erfahrungen im Projektmanagement und Organisationskompetenzen 

Wir bieten: 

• ein forschungsorientiertes und kollegiales Umfeld sowie ein inspirierendes und motivierendes Be-
triebsklima eine abwechslungsreiche und anspruchsvolle Tätigkeit bei einem der größten Arbeitge-
ber der Region, die Ihnen Freiraum für Ihre eigene Forschung gibt; 

• betriebliche Altersversorgung (VBL); 

• zahlreiche Angebote des Hochschulsports; 

• eine sehr gute Verkehrsanbindung bzw. die Möglichkeit, ein VRS-Großkundenticket zu erwerben  
oder kostengünstige Parkangebote zu nutzen; 

• Entgelt nach Entgeltgruppe 13 TV-L. 
 
Die Universität Bonn setzt sich für Diversität und Chancengleichheit ein. Sie ist als familiengerechte Hochschule 
zertifiziert. Ihr Ziel ist es, den Anteil von Frauen in Bereichen, in denen Frauen unterrepräsentiert sind, zu er-
höhen und deren Karrieren besonders zu fördern. Sie fordert deshalb einschlägig qualifizierte Frauen nach-
drücklich zur Bewerbung auf. Bewerbungen werden in Übereinstimmung mit dem Landesgleichstellungsgesetz 
behandelt. Die Bewerbung geeigneter Menschen mit nachgewiesener Schwerbehinderung und diesen gleich-
gestellten Personen ist besonders willkommen. 
 
Wenn Sie sich für diese Position interessieren, senden Sie bitte Ihre vollständigen und aussagekräftigen Bewer-
bungsunterlagen (inkl. Motivationsschreiben, Lebenslauf, Zeugnissen etc.) bis zum 30.11.2022 unter Angabe der 
Kennziffer 90/22/3.202aus technischen Gründen ausschließlich in einer PDF-Datei per E-Mail an Prof. Dr. 
Matthias Braun (Email matthias.braun@uni-bonn.de). 
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The Rheinische Friedrich-Wilhelms-Universität Bonn is an international research university that offers a wide 
range of degree programs. Some 35,000 students and more than 6,000 employees study and work on the foun-
dation of a 200-year tradition. Awarded the status of a University of Excellence, the University of Bonn is one of 
the leading universities in Germany and enjoys an excellent international reputation 
 
The Institute of Social Ethics at the Faculty of Protestant Theology is looking for a temporary position for three 
years in the area of the Chair of Social Ethics, starting 01.03.2023. 
 
    Research Associate/Post-doc (m/f/d) (100%) 
 
The Department of Social Ethics is dedicated to teaching and research in the area of ethical, societal and govern-
ance issues in the field of emerging technologies. For the establishment of a research hub "Ethics and Governance 
of Emerging Technologies" we are looking for a person who would like to do his/her postdoc with us in Bonn.  
 
Your tasks: 

• research in the field of social ethics and governance 

• Teaching duties amounting to 4 semester hours per week  

• Development of new research projects  

• Independent publication in international publication organs 
 
Your profile: 

• a university degree (Master) with a phD in ethics, social sciences or law 

• Teaching experience and published research in the field of social ethics, ethics of technology or basic 
questions of ethics 

• Knowledge of recent methods and theories in the field of hermeneutics, science and society studies, 
em-pirical ethics and governance 

• Interest in current transdisciplinary research questions and methodological discussions 
 
We offer: 

• a varied and challenging job with one of the largest employers in the  

• which gives you the freedom to conduct your own research in a research-oriented environment as well 
as an inspiring and motivating working atmosphere 

• company pension scheme (VBL), 

• numerous offers of university sports, 

• very good transport connections and the possibility to purchase a VRS-Großkundenenticket (public 
transport ticket) or to use inexpensive parking facilities,  

• remuneration according to remuneration group 13 TV-L 
 
The University of Bonn is committed to diversity and equal opportunities. It is certified as a family-friendly 
university. Its goal is to increase the proportion of women in areas where women are underrepresented and 
to particularly promote their careers. It therefore strongly encourages applications from relevantly qualified 
women. Applications are handled in accordance with the State Equal Opportunity Act. The application of suit-
able persons with proven severe disabilities and persons with equal status is particularly welcome. 
 
If you are interested in this position, please send your complete application documents (incl. letter of motivation, 
curriculum vitae, references, etc.) by 30.11.2022, quoting the reference number 90/22/3.202, for technical rea-
sons exclusively in a PDF file by e-mail to Prof. Dr. Matthias Braun (Email matthias.braun@uni-bonn.de). 


